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慧琼籲撐民記勿自行配票
盼跟分區策略免重蹈覆轍 指港大民調未必反映實況

距離投票日不足10天，多張建制派名單的支持度不穩，有民調

更顯示包括民建聯在內的名單或會墮馬。民建聯主席李慧琼近日

坦承，面對社會對立、建制派競爭增加及新老交替等，該黨選情

嚴峻，會考慮為個別名單告急，又指自己在「超級區議會」界別

的支持度雖高，但希望支持者了解該黨的分區策略，不要自行配

票，以免重蹈上屆覆轍。她並認為，港大民意研究計劃的民調未

必反映實況，呼籲不要盡信。 ■記者 朱朗文

香港島候選名單：
張國鈞、郭偉強、葉劉淑儀、黃梓謙、劉嘉鴻、
何秀蘭、詹培忠、羅冠聰、沈志超、王維基、
徐子見、司馬文、許智峯、陳淑莊、鄭錦滿

九龍東候選名單：

柯創盛、黃國健、胡志偉、陳澤滔、胡穗珊、
譚香文、譚文豪、謝偉俊、呂永基、譚得志、
黃洋達、高達斌

新界東候選名單：

陳克勤、葛珮帆、鄧家彪、容海恩、李梓敬、
林卓廷、鄭家富、方國珊、張超雄、范國威、
侯志強、楊岳橋、梁國雄、陳志全、麥嘉、
李偲嫣、廖添誠、陳云根、陳玉娥、黃琛喻、
梁金成、梁頌恆

區議會（第二）候選名單

李慧琼、周浩鼎、王國興、涂謹申、鄺俊宇、
關永業、梁耀忠、何啟明、陳琬琛

李慧琼有一個將升讀
中三的女兒，奈何在社
會撕裂、激進文化抬頭
下成長。她慨嘆香港若

繼續走激，孩子們將會付出代價，希望他
們學懂欣賞香港，也要重拾當年的獅子山
精神，以尊重、包容對待不同意見，以勤
奮、踏實積極力爭上游。

李慧琼在訪問中表示，自己作為母親，很
關心學校、社會的環境對女兒成長的影響，
而家長總希望孩子在健康環境下成長，「所
以我會由自己做起，堅持對女兒擺事實、講
道理，也教她要尊重、包容。」

議會文化往往是社會縮影，她慨嘆由
「掟出第一隻蕉」開始，議會文化就一直
惡化下去，「現在每次特首來立法會，或
遇上重大事情，不是拉布就是掟物，甚至
跳上桌上，這些已變得很平常似的。」

李慧琼指出，議會外就更令人擔心，
「由『佔領』行動到『旺角暴亂』，近日
更發展到搞『港獨』、搞『自決』，甚至
成立『少年軍』，嘩，這些聽到都已經嚇
死人。過去香港也不是這樣的，但近年有
些人變得越來越激進，是做戲也好，是文
化真的改變了也好，對孩子總會有影響，

希望孩子們明白社會走激下去，會付出代
價。」

學懂欣賞香港 推動社會變革
李慧琼希望年輕人要學懂欣賞香港，不要

將希望講成絕望，更不要只講壞事，而絕口
不提好事，「香港，我們的家，都有很多值
得我們欣賞、感恩的地方，我們的失業率近
年處於低水平，整體經濟仍然有增長，我們
有『一國兩制』，這些都是要肯定的，但很
多時候這些東西都沒有人講。」

當年，獅子山下人人拚搏向上，終成就
了香港傳奇，如今獅子山卻變成某些人爭
取政治訴求的圖騰。李慧琼認為，香港未
來要重回正軌，就要重拾「真‧獅子山精
神」，包括尊重、包容、勤奮、踏實等特
質，民建聯希望透過在議會建立健康文
化，再去推動社會變革。

「佔領」後有更多青年參政，她認為這
是健康現象，而該黨也一直希望薪火相
傳，找更多年輕人投入地區工作，「多些
年輕人關心社會甚至服務社會是好事，希
望他們透過服務社會，參選助選，會明白
解決社會問題是要一步步來的，這個世界
沒有一步登天。」

李慧琼近日接受本報記者專訪時直言：
「民建聯現時的選情是嚴峻的。」她認

為，香港社會對立是原因之一，相信這會令
今屆投票率創新高，有學者更估計投票率會
高至55%至60%：「反對暴力、反對拉布、
支持理性、支持實事求是的人會很憤怒，會
出來投票，另一邊的激進力量、『黃絲』也
會出來投票，在投票率可能創新高之下，不
能以上屆票數作基礎。」
她坦言，建制派內的競爭增加，對民建聯

來說是一大挑戰，而這情況在新界東及新界
西特別顯著，「民調顯示陳克勤在新東曾經
有少少危，因為建制派在新東有多達5張名
單，除了民建聯外，工聯會、新民黨及自由
黨也有參與，5支建制力量，大家都在爭取當
選，當然會分薄我們的票源。」

承認張國鈞名單支持度不算高
民建聯今屆實現「四老全退」，曾鈺成、

譚耀宗、葉國謙及陳鑑林等元老一次過不尋
求連任，更沒有排在名單第二位「抬轎」。
李慧琼形容這做法相當大膽，又承認舊人不
在名單之內，民調反映出來的名單支持度會
出現墮後，「例如港島的張國鈞，雖然我們
將名單合二為一，但他目前的支持度也不算
很高，九東的柯創盛也試過跌至第五位。」

慧琼港九拉票 新界浩鼎負責
該黨今屆在「超區」繼續出兩隊及沿用上
屆的分區策略：李慧琼集中在港島及九龍拉
票，新界則由周浩鼎負責。李慧琼認為，新
界選民較多，樁腳力量也較強，若向支持者
清楚說明分區策略，仍有機會取得兩席。
雖然自己的支持度一直領先，周浩鼎就高

喊「十萬火急」，但她希望支持者不要自行
配票，以免重蹈上屆在「超區」僅取一席的
覆轍：「上屆我取得的新界票比預期多，大
家都覺得劉江華會贏，所以就自行配票給
我。今屆民調顯示我的支持度高，有可能出
現上屆的自行配票現象，所以要將分區信息
講清楚，希望他們盡量根據我們的選舉部署
投票，不要自行配票，否則會令結果更難預
計。」
她更質疑，港大民研的民調左右了選情，

「大家去講形勢良好抑或嚴峻，都以這個民
調作基礎，但民調未必真實反映選舉實
況。」她舉例，民調初期沒有向受訪者讀出
名單內所有候選人的名字，只讀出排頭位者
的名字，如民主黨多張名單的支持度就因此
被低估，加上樣本不多，導致誤差率較大，
呼籲支持者不要盡信。
李慧琼表示，民建聯稍後會按照各名單的

實際情況而考慮告急，希望支持者都會緊張
該黨選情而出來投票，尤其坊間一直流傳
「民建聯夠票」的信息，擔心有人因此而不
去投票，或自行配票給其他建制派名單。

陳克勤葛珮帆支持度差異需處理
這次是李慧琼首次領軍打立法會換屆選

戰。她直言，領軍跟自己參選的要求和責任
不同，壓力很大，而要達成取得12席的目標
的話，就要在「超區」突破上屆成績，取得
兩席，也要穩守原有議席及令新人成功接
棒。
她再提到新界東，指面對建制派名單多及

分區人口不均勻等問題，陳克勤及葛珮帆兩
張名單的支持度有差異，需要處理。「壓力
是有的，但我會全力以赴，做到最好。」
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香港文匯報訊（記者文森）民建聯立法會「超級區議會」候
選人李慧琼連日來馬不停蹄落區見市民，昨早去到北角與街坊
見面，自創頗具押韻的口號：「為香港創出路、繼續落區不停
步！」夜晚又去到九龍東觀塘牛頭角上邨，認真「不停步」。

拉票早晚不停步

琼籲青年尊重包容異見
民建聯今屆競選大量運用網絡宣

傳，李慧琼更經常在facebook直播落區
的實況，有「直播之后」的稱號。她
認為立法會選區大，網絡宣傳可增加
與市民接觸的機會，一旦放棄網絡，

就無法與時並進。
在去年區議會選舉期間，不少民建聯候選

人都放棄網絡宣傳，暫停更新facebook戶
口，與今年的做法大相逕庭。李慧琼解釋，
當時該黨讓個別候選人自行決定，「由於選
區細，有部分候選人認為網絡宣傳未必有
效，也擔心向當局申報會很麻煩。」
她續說，該黨在區選後總結經驗，相信新媒
體未來會很重要，故鼓勵成員在網上匯報工作，
及透過更有趣的方式與不同年齡層的選民溝通。
李慧琼表示：「網上無界限、無區域、無

限制，區選後我們積極開拓網上工作，我們
每支隊伍都有網絡隊，基本上現在沒有網絡
宣傳就不能與時並進。」
她指出，每支團隊都有不同宣傳策略，例
如自己是「超區」候選人，「因為拉票範圍
很大，所以我去到每一區，都喜歡介紹當區
的特色，或由當區區議員講出街坊最希望解
決的問題。透過直播讓市民見到我們的實際
工作，對我們無往而不利。」
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民建聯多名區議員都有機會「升
呢」，進軍立法會，包括離島的周浩
鼎、中西區的張國鈞及觀塘的柯創
盛，北區的劉國勳更已循區議會（第
一）界別出線。曾任「三料議員」的

李慧琼寄語新人，要在公共政策等方面裝
備自己，也要多留在議會，盡快適應及履
行職務。

兼顧落區 議政貼地
「市民對區議員及對立法會議員的期望

是截然不同的。」身為過來人的李慧琼指
出，新一屆立法會將會有很多新人，要利
用好議會建言獻策、監察政府，就要裝備
自己，對公共政策、社會狀況及市民想法

有堅實、貼地的認識。
「雙料議員」往往要議會、地區兩邊走，
加上職務關係應酬眾多，在「百足咁多爪」
之下，時間分配是一大挑戰。李慧琼認為，
如果立法會繼續拉布就更困難，希望新人以
議會工作先行：「曾主席（曾鈺成）也多次
講過，做立法會議員就要專心、專注，花最
多工夫在議會內，如果忽略議會工作，就很
難最有效履行議員職務。希望我們的新人可
以集中，放最多時間、用最多心機鑽研議會
工作，而不是只顧落區。」
她明白新人經常落區，可能是有地區事
務需要處理，也可能是社區友好希望他們
出席活動聯誼，但如果因此而忽略了議會
工作就會很可惜。

提點新人 議會工作先行
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）要力抗「港獨」思潮的入侵，今年
立法會選舉的結果，對香港未來發展路向意義重大。立法會「超級
區議會」界別候選人、民建聯主席李慧琼在最新的宣傳單張中，特
別強調了「必須走出政治困局」。她指出，對立、內鬥並不是香港
的出路，「排外分離沒有前途，必須追求優質民主，才能重建社會
互信，藉以提升管治水平，呼籲大家攜手合作，共創出路。」
李慧琼在宣傳單張中提到，「為香港、創出路」可以從重建互
信、追求優質民主、堅守「一國」原則，維護香港的制度、價值和
生活方式等方式着手，包括推動中央與香港社會各界的溝通交流，
重建互信，為香港政制發展的重新起步創造條件。同時要尊重法治
與程序，尊重不同意見，追求優質民主。
針對特區政府管治問題，李慧琼認為當局必須查找不足，提高管
治水平。她會推動特區政府廣納香港社會意見，優化決策過程，檢
討和改善政府架構、政治任命制度，提高行政效率。同時，她提出
要優化議事規則，確保立法會有效運作。

盼重建互信 走出困局

■■李慧琼日前在新蒲崗大有街以親切的李慧琼日前在新蒲崗大有街以親切的
笑容笑容、、謙卑的姿態握住一雙雙路過的謙卑的姿態握住一雙雙路過的
手手，，期待握住一張張選票期待握住一張張選票。。 劉國權劉國權 攝攝

■李慧琼日前於新蒲崗大有街拉票時遇到琼迷要求合照。 劉國權 攝
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